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Визитная карточка 
Год создания: 1932 
Прежние названия: "Труд", 

"Зенит", "Сормово", с 1961 -
"Старт" 

В высшей лиге: 35 сезо-
нов (1968, 1969, 1974, 1976 -
2007) 

Сыграно матчей: 968 
Побед: 461 
Ничьих: 130 
Поражений: 377 
Баланс мячей: 3853-3343 

Самая крупная победа: 14:1 - "Ди-
намо" (М) 1996, "Знамя" (1999); 15:2 
"Север" (2000). 

Самое крупное поражение: 0:15 
"Зоркий"(2007) 

Лучший бомбардир в чемпионатах 
страны: С. Максименко - 387 мячей 

Серебряный призер: 1980, 1995, 
2002 

Бронзовый призер: 1996, 1998, 
2000 

Обладатель Кубка СССР (1983). 
"Старт" в чемпионатах СССР и России 

1968 
1969 
1974 
1976 
1977 
1978 
1979 
1980 
1981 

13 (из 16) 
16 (из 16) 
14(из 14) 
11(из 14) 
7 (из 14) 
5 (из 14) 
7 (из 14) 
2 (из 14) 
5 (из 14) 

1982 
1983 
1984 
1985 
1986 
1987 
1988 
1989 
1990 

4 (из 14) 
5 (из 14) 

10 (из 14) 
7 (из 14) 
9 (из 14) 
9 (из 14) 
5 (из 14) 

10 (из 14) 
10(из 14) 

1991 
1992 
1993 
1994 
1995 
1996 
1997 
1998 
1999 

12 (из 14) 
9 (из 14) 

10 (из 20) 
7 (из 23) 
2 (из 21) 
3 (из 22) 
8 (из 22) 
3 (из 24) 
7 (из 23) 

2000 
2001 
2002 
2003 
2004 
2005 
2006 
2007 
2008 

(из 22) 
(из 22) 
(из 22) 
(из 22) 
(из 21) 
(из 21) 
(из 22) 
(из 22) 
(из 20) 

"Водник" - "Старт" 
В рамках чемпионатов страны 

соперники провели 71 встреча. На 
счету "Водника" 30 побед, 16 ничь-

их и 25 поражений. Баланс мячей: 
295- 235 в пользу архангельской ко-
манды. 

Чемпионат СССР 
1968 
1969 
1974 
1976 

3:31:0 
5:5 1:1 
0:0 3:4 
3:5 6:3 

1:7 2:2 
2:4 3:3 
1:7 0:3 
0:6 3:2 

1982 
1983 
1984 
1988 

1:4 3:3 
0:1 2:2 
4:8 4:4 
1:5 2:5 

1989 
1990 
1991 
1992 

4:6 3:3 
2:2 2:2 
3:2 3:3 
2:3 8:1 

Чемпионат России 
1993 9:311:1 1997 5:6 9:3 2001 2:710:5 2005 7:4 9:2 
1994 3:6 8:0 1998 1:2 5:3 2002 7:2 4:3 2006 7:1 5:6 

8:4 8:3 1999 7:4 7:4 6:6 6:4 2007 7:2 4:4 
1995 3:6 7:2 2000 +:- 3:0 2003 4:4 16:2 2008 3:6 0:3 
1996 4:6 3:5 2:0 7:1 2004 2:1 6:2 2009 2:3 

Бомбардиры "Водника" и "Старт" в очных 
встречах чемпионатов СССР и России 

ков, И. Коняхин по - 6, Е. Юшма-
нов, С. Семенов - по 5, А. Митричев, 
В. Петровский, А. Панин, А. Серге-
ев, Е. Хвалько, К. Петровский - по 
4, Л. Марков, Вас. Митрофанов, В. 
Клюшанов, Ю. Радюшин, А. Бере-
зин, Е. Шихирин - по 3, В. Мала-

"ВОДНИК" 
И. Гапанович - 28, А. Стук - 25, Э. 

Трифонов - 18, Д. Силинский, А. Тю-
кавин по - 17, О. Незнамов - 16, Н. 
Ярович - 15, В. Серов, С. Обухов -
по 12, Д. Шеховцов, А. Зинкевич -
по 11, М. Чермных - 10, М. Свешни-



хов, С. Попов, В. Иезлев, Ю. Шкур-
ко, С. Конаков, П. Гаврилов, Ю. Пог-
ребной, М. Карлссон, Д. Савельев, 
Е. Иванушкин, Д. Логинов - по 2, А. 
Сухондяевский, Б. Скрынник, Е. Ко-
корин, Вик. Митрофанов, О. Батов, 
Ю. Сивков, С. Фирсов, Ю. Синицын, 
Д. Солодов, А. Гладышев, П. Франц, 
Н. Кадакин, Р. Шамсутов, С. Лаак-
конен, А. Кротов, Д. Попутников, С. 
Катугин - по 1. 

"СТАРТ" 
С. Максименко - 18, В. Морозов -

16, С. Таранов, В. Крыгин - по 14, А. 
Бегунов, Е. Горячев - 13, Ю. Логинов, 
С. Покидов - по 12, А. Дьяков - 9, А. 

Наконец-то это случилось! Боль-
ше месяца архангелогородцы не мог-
ли взять верх над соперником, при 
этом они демонстрировали неплохой 
хоккей, но всякий раз для победы им 
чего-то не хватало. Это определен-
ным образом довлело над нашими 
ребятами. Поэтому на матч с "Вол-
гой" игроки "Водника" вышли только с 
одной целью - победить. Определён-
ным стимулом для игроков было и то, 
что за последние два года северянам 
на своем льду не удавалось переиг-
рать волжан: оба раза команды рас-
ходились миром. 

Однако изначально всё складыва-
лось не в нашу пользу. Накануне мат-
ча пошёл дождь с мокрым снегом из-
за чего лёд стал мягким. Исходя из си-
туации обе команды основной упор 
сделали на навесы в штрафную сопер-
ника. Однако после того как подобная 
тактика стала неэффективной, хокке-
исты перешли на игру внизу. На 4-й 
минуте Валерий Люлюмов прошёл по 
центру поля, практически не встретив 
никакого сопротивления со стороны 
водников, вышел один на один с Гри-
горием Лапиным и открыл счёт - 0:1. 
После этого на протяжении длитель-
ного времени цифры на табло не ме-
нялись. Попытки жёлто-зелёных орга-
низовать атаки терпели фиаско ещё в 
самом начале, так как было много не-
точных передач. Также стоит отметить, 
что хоккеисты "Волги" не позволя-

Сергеев, И. Агапов, Е. Мастрюков 
- по 7, В. Пугачев - 6, А. Рычагов -
5, В. Соколов, В. Куликов, С. Кондра-
шов, И. Войтович, М. Щитов - 4, А. 
Илясов, В. Новожилов, Д. Щитов, Д. 
Козин - по 3, О. Грибов, С. Гладких, 
С. Наумов, Б. Удодов, В. Привалов, Д. 
Лыков, Локушин, А. Вихарев, В, Оси-
пов, Ф. Тарасов, С. Конаков, В. Мака-
ров, П. Гаврилов - по 2, Б. Алексе-
ев, В. Перепелов, В. Тарханов, е. Ро-
дичев, А. Паршин, А. Стухин, Г. Пер-
фильев, В. Колбинов, В. Коровин, В. 
Салеев, И. Пьяных, И. Чиликин, В. 
Братцев, А. Патяшин, Е. Яковлев, Ст. 
Клюшанов, Л. Бедарев, Р. Галяут-
динов - по 1. 

Долгожданная победа 
ли хозяевам играть так, как они хоте-
ли. Развязка наступила на 36-й мину-
те, когда Станислав Клюшанов, прой-
дя по центру, пробил в правый от вра-
таря нижний угол - 1 : 1 . Ещё через не-

сколько мгновений Валерий Проурзин 
оказывается точным после розыгрыша 
углового - 2:1. Через три минуты за-
щитные порядки "Водника" допускают 
ошибку, и Александру Савельеву уда-
ется восстановить равновесие в счёте 
- 2:2. За несколько секунд до переры-
ва Евгений Дергаев пробил со штраф-
ного, вратарь гостей Москвичев попы-
тался отбить мяч, но он, задев его пер-
чатки, влетел в ворота - 3:2. 

Во второй половине встречи наши 
хоккеисты завладели полным терри-
ториальным преимуществом, но воп-
лотить его в голы смогли только на 
59-й минуте, когда Сергей Катугин, 
пройдя половину поля, вышел на ран-
деву с вратарем волжан и отправил 



мяч в ворота - 4:2. После этого вод-
ники имели немало моментов для 
увеличения разрыва в счёте, но в за-
ключительной стадии атак им не хва-
тило мастерства. Хоккеисты "Волги", 
в свою очередь, не стали транжирить 
свои моменты. За весь второй тайм 
они имели всего один реальный шанс 
забить гол, и они его использовали. 
Отличился Александр Опарин - 4:3. 
За три минуты до финального свистка 
у "Водника" был шанс увеличить раз-
рыв в счёте, но Рауан Исалиев с 12-
метровой отметки пробил прямо во 
вратаря "Волги" В итоге 4:3 - первая 
победа наших земляков в новом году. 

И.о. главного тренера "Волги" 
Олег Шубин: 

- С самого начало было понятно, что 
игра будет упорной. Ни о каком преиму-
ществе одной из команд речи не могло 
быть. Единственной задачей было со-
вершить как можно меньше ошибок. 
Кто допустит минимум оплошностей, 
тот и победит. В итоге именно так всё и 
произошло. У меня не было претензий 
ни к одному из игроков вплоть до 36-
й минуты. Потом в течение короткого 

"Мурман" взял реванш 
Свой первый выездной матч в но-

вом году "Водник" проводил в Мур-
манске, где встречался с местным 
"Мурманом". Команды в этом сезоне 
уже встречались. В Архангельске по-
беду одержали водники - 5:3. В от-
ветной игре мурманчанам удалось 
взять реванш - 8:3. 

Перед началом матча шансы у ко-
манд на победу были примерно рав-
ны. Однако на стороне хозяев было 
преимущество своего поля, а так-
же то, что мурманчане таким соста-
вом уже играют на протяжение пос-
ледних четырех лет. Состав "Водни-
ка" на протяжение этого времени 
не имел такого опыта и сыграннос-
ти, который был у соперника. Также 
у хоккеистов "Мурмана" был сумас-
шедший настрой на эту игру. Они го-
рели большим желанием впервые за 
всю историю обыграть "Водник". 

Тем не менее, на исход матча пов-
лияло не вышеперечисленные аргу-
менты. Увы, но большую часть голов 

времени мы трижды провалились. Все-
го за игру мы четыре раза ошиблись, и 
это стоило нам трех очков. 

Главный т р е н е р " В о д н и к а " 
Александр Зинкевич: 

- "Волга" во все времена была 
сложным соперником, и эта игра не 
стала исключением. Мы настраива-
лись только на победу. Конечно, се-
годня погода внесла свои корректи-
вы. Однако лёд был одинаков для обе-
их команд. На протяжении длитель-
ного времени игра шла как "на каче-
лях". Ошибки с той и с другой сторо-
ны определили исход матча. Если бы 
мы доиграли ряд моментов при счё-
те 4:2, то игра могла бы перейти в бо-
лее спокойное русло. В итоге напря-
жение в матче сохранялось вплоть до 
финального свистка. Я очень рад, что 
после долгого перерыва нам удалось 
выиграть. Эти три очка нам нужны в 
первую очередь с психологической 
точки зрения. На протяжении многих 
матчей мы демонстрировали хоро-
шую игру, но не могли победить. Эта 
победа придаст нам больше уверен-
ности в собственных силах. 

желто-зеленые привезли себе сами. 
За весь этот сезон наши ребята еще 
ни разу не допускали такого количес-
тва ошибок в обороне. В итоге мур-
манчане одержали историческую по-
беду- 8:3. 

Главный т р е н е р " В о д н и к а " 
Александр Зинкевич: 

- Мурманчане превзошли нас по 
всем статьям: в движение и жела-
ние играть. Тем не менее, большая 
часть голов в наши ворота была за-
бита после грубых ошибок моих ре-
бят в обороне. 

Главный т р е н е р " М у р м а н а " 
Игорь Малышев: 

- Я очень рад, что мы обыграли 
"Водник". Наша игра была очень сум-
бурной до тех пор пока мы не заби-
ли гол. После этого мы поверили в 
свои силы и голевые моменты стали 
возникать один за другим, из кото-
рых мы большую часть реализовали. 
Я этой победой рад больше, чем ка-
кой либо другой. 
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Дубль начал новый год с победы 
Спустя месяц возобновились игры 

Первенства России среди команд 
первой лиги. В Мончегорске моло-
дые архангелогородцы встречались 
с местным "Североникелем". Еще в 
прошлом сезоне Мончегорский клуб 
был одним из лидеров первой лиги. 
Однако летом прошлого года у него 
возникли финансовые трудности и 
больше половины игроков основно-
го состава покинуло Мончегорск в по-
исках лучшей доли. В итоге там сей-
час идет процесс создания новой ко-
манды. 

С целью экономии средств дубль 
полетел на эти игры вместе с коман-
дой мастеров на чартерном рейсе. В 
связи с этим били внесены измене-
ния в календарь молодых водников: 
игры прошли не 17-18 января, а 16-
17 января. В первом матче молодые 
архангелогородцы одержали уверен-
ную победу - 8:4. У "Водник"-2 триж-
ды отличился Артём Шеховцов, дваж-
ды Николай Семяшкин, и по одному 

разу Николай Гаврилов и Алексей Гол-
дин, а также один гол мончегорцы за-
били в свои ворота. 

- Игра для нас начиналась нелег-
ко. Видимо дало о себе знать время, 
проведенное в пути. Однако посте-
пенно мы завладели преимуществом 
и довели матч до уверенной победы, 
- сказал после матча главный тренер 
"Водник"-2 Александр Романюк. 

В повторном поединке в ходе 
упорной борьбы команды разошлись 
миром - 4:4. У "Водник"-2 отличились 
- Артём Шеховцов, Илья Пономарёв, 
Николай Семяшкин и Роберт Зореев. 

- Ребята начали игру очень хоро-
шо. Однако к середине второго тай-
ма до конца матча у нас было удалено 
сразу два игрока. В результате, играя 
в меньшинстве мы боролись как мог-
ли, - сказал после матча главный тре-
нер "Водник"-2 Александр Романюк. 

Вчера и сегодня на нашем стадио-
не "Труд" "Водник"-2 провел матчи с 
дублем нижегородского "Старта". 

Виталий Петровский: Чемпионат России 
доиграем так, как было запланировано 

15 января в Москве в здание Феде-
рации хоккея с мячом России (ФХМР) 
состоялось совещание президен-
тов и директоров хоккейных клубов. 
"Водник" на нем представлял началь-
ник команды Виталий Петровский. По 
возвращению в Архангельск он поде-
лился своими впечатлениями. 

- Виталий Афанасьевич, какие 
основные вопросы были рассмот-
рены на этом совещание? 

- На нем собравшимся было предло-
жено утвердить создание Президент-
ского совета. Он необходим для более 
конструктивной взаимосвязи хоккей-
ных клубов. Его появление поможет в 
работе Федерации хоккея с мячом Рос-
сии и ее президенту. Однако так как он 
был не достаточно подготовлен, руко-
водители клубов его не приняли. 

Главными вопросами были финан-
совая ситуация в хоккее с мячом и про-
ведение финальной части чемпионата 
России. Что касается первого вопроса, 
то, к сожалению, до сих пор пять клубов 
("Мурман", "Родина", "Саяны", "Стро-
итель", "Локомотив") не внесли всту-

пительный взнос. Вследствие чего су-
дьи работают по старой схеме оплаты, 
а также были сорваны учебно-трениро-
вочные сборы национальной сборной в 
Финляндии и юниорской сборной в Ке-
мерово. Тем не менее, представители 
всех команд подтвердили свое учас-
тие в чемпионате вплоть до его завер-
шения. Также они заявили, что главы 
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регионов поддержат команды и будут 
всячески им помогать. 

- Будут изменения по формуле 
проведения второго этапа чемпи-
оната России? 

- Нет. Чемпионат России доиграем 
так, как было запланировано. Только 
первые двенадцать команд сначала бу-
дут проводить турне по трем городам, 
после чего проведут у себя дома три 
игры и так далее. Это позволит клубам 
сэкономить определенное количество 
средств. Что касается борьбы за 13-18 
места, то для команд Западной груп-
пы, в том числе и "Водника", будет две 
игры на выезде и две игры дома. Матчи 
в этой группе начнутся в середине фев-
раля и продлятся месяц. Однако были 
еще альтернативные варианты. Было 
предложено провести в одном из горо-
дов турнир или вообще не проводить 
игр. Эти варианты были отклонены ру-
ководством клубов. 

- Перед собранием президент 
ФХМР Альберт Поморцев гово-
рил, что президенты должны были 
подписать кодекс чести. В чем его 
суть и был ли он подписан? 

- "Хартия честной игры" была приня-
та еще несколько лет назад. В этом году 
в нее были внесены небольшие измене-
ния. Она необходима для соблюдения 
этических норм между всеми участни-
ками чемпионата России. Ее экземпляр 
выдали все собравшимся, и они долж-

шшшт^тт^шштттшттттшшттттш» 

ны были подписать, и отправить в Фе-
дерацию хоккея с мячом России. 

- Подымался "судейский воп-
рос" на совещание? 

- Если у команд есть претензии к 
судьям, то пусть они пишут рапорт и 
предоставляют его в контрольно-дис-
циплинарный комитет ФХМР, а не го-
ворить потом через СМИ, какое пло-
хое у нас судейство. Каждый факт су-
дейских ошибок должен фиксиро-
ваться документально. 

- Что еще обсуждалась? 
- Также Федерация хоккея с мя-

чом России предложила для обсужде-
ния единый вариант контракта для хок-
кеистов всех клубов. Сейчас у каждо-
го клуба свой контракт, а руководство 
отечественного хоккея хочет унифици-
ровать этот документ. В конце встре-
чи вице-президент московского "Ди-
намо" Борис Скрынник сообщил, что в 
честь 85-летия столичного клуба 8 фев-
раля в Москве пройдет целый ряд ме-
роприятий. Они хотят собрать коман-
ды двух возрастов мальчиков и девочек 
со всей страны. 8 февраля в коробке 
на Красной площади ребята встретят-
ся со сверстниками из клубов "Дина-
мо" и "Зоркий". После них на лед вый-
дут ветераны "Динамо", сборных СССР 
и Финляндии и проведут свой мини-
турнир. А гвоздем праздника станет 
встреча действующих мастеров "Дина-
мо" и сборной мира. 

Виталий Мутко: "Федерация должна 
заниматься развитием хоккея с мячом!" 

Хоккей с мячом должен стать 46-
м олимпийским видом спорта! Этот и 
многие другие вопросы спорта в кон-
тексте хоккея с мячом были затронуты 
министром спорта, туризма и моло-
дежной политики РФ на встречи с чле-
нами сборной России накануне чемпи-
оната мира. Специально для всех по-
читателей нашего национального вида 
спорта практически полностью приво-
дим текст выступления Виталия Леон-
тьевича Мутко. 

Мутко Виталий Леонтьевич, ми-
нистр спорта, туризма и молодежной 
политики РФ: 

Сейчас такое непростое время, 
очень много серьезных задач и перед 
спортом. Конечно, вы знаете, что пос-
ледние годы не совсем так динамично 
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развивается ваш вид спорта - очень 
красивый, популярный. В последнее 
время несколько клубов закрывает-
ся. Я думаю, что мы займемся очень 
серьёзно развитием этого вида спор-
та. 

В прошлом году в Москве был Чем-
пионат мира. И ваши победы дают 
очень мощный импульс и внимание. 
И хотелось бы, чтобы вы свои позиции 
не ослабили и выиграли Чемпионат 
мира. Я хотел бы вам этого пожелать. 

И это даст нам возможность, ко-
нечно, серьёзно заниматься развити-
ем этого вида спорта. 

Что касается национальной сбор-
ной, то это институт сборных. Я вам 
прямо скажу, что о спорте высших до-
стижений, вы к нему относитесь, очень 
долгие годы, последние пять-семь 
лет, немножко так заигрывающее го-
ворили и стеснялись прямых, ясных 
выражений - что такое для нас спорт 
высших достижений. Надо прямо ска-
зать, что это, с одной стороны, локо-
мотив развития массового спорта, но 
это и оценка социально-экономичес-
кого развития нашей страны. Если хо-
тите, - показатель уровня жизни в этой 
стране. И мы та страна, которая долж-
на свои амбиции спортивные полно-
стью удовлетворять. 

Как мы сейчас говорим? - по олим-
пийским видам мы сохранили свои 
позиции. Но вы все профессионалы, 
если возьмете последние три-четыре 
Олимпиады, возьмете другие страны 
и посмотрите, куда кривая наша идет. 
Мы практически идем вниз с каждой 
Олимпиадой. И в Ванкувере она будет 
тяжелейшая. Только из этого не надо 
делать каких-то драматических выво-
дов. Надо просто спокойно разобрать-
ся, почему это происходит. 

И ваш вид спорта - он русский. 
Мы северная страна, 70% террито-
рии у нас за полярным кругом. И этот 
вид спорта мы должны развивать. Ко-
нечно, надо уходить под крышу, надо 
делать искусственный лед. Мы по-
работаем и будем это делать. В на-
шей программе развития физичес-
кой культуры и спорта до 2015 года 
мы будем строить под 200 объектов 
только ледового класса, в том чис-
ле и крытые объекты для хоккея с мя-
чом. И мы обязательно сделаем все. 
Те точки роста, где сегодня есть хок-

кей с мячом, мы туда придем и пост-
роим, как минимум, четыре комплек-
са. Здесь будет нужна активная пози-
ция Федерации. 

Я вам просто скажу, что последние 
годы, вы знаете эту тенденцию, - ког-
да государство с федерациями руга-
лось несколько лет, и многие федера-
ции «нырнули». Кто-то ушел под по-
литиков, и в некоторой степени очень 
многие федерации сами в себя закры-
лись. Или наоборот, федерации зани-
мались выживанием, как могли - так 
и развивали свой вид спорта. Сейчас 
мы хотим все это изменить. 

Уже буквально в этом году всем 
зимним федерациям, особенно зим-
ним олимпийским, увеличили фи-
нансирование в 2-3 раза. Практичес-
ки никто не имеет никаких проблем. 
Мы говорили и про обеспечение ва-
шей сборной, всего, что нужно: биле-
ты, проживание, экипировка. 

Я сейчас не даю оценки экипиров-
ки, вы мне потом по окончании Чем-
пионата скажете что это такое: нра-
вится, не нравится, в чем ее недо-
статки. Мы сделаем все для того, 
чтобы эта компания, если она будет 
одевать национальную сборную, то 
она должна одевать современно. По-
верьте мне, 20 миллионов долларов 
мы тратим на экипировку националь-
ной сборной по всем видам спорта! 
Я не хочу называть себестоимость 
того, во что вы одеты. Я думаю, что 
на те деньги, которые якобы спи-
сываются на это, можно одеть нор-
мально. Я слышал, что пуховики вам 
не покупали. Это все входило сюда. 
Это мы все сделаем. Самое простое 
это одеть, обуть... 

Конечно, будут решаться вопросы 
научно-методического обеспечения, 
которое в последние годы мы, конеч-
но, централизованно потеряли. 

А что касается хоккея с мячом, я ду-
маю, что мы подпишем соглашение 
с Федерацией. Мы хотим уже со сле-
дующего года выйти на прямое фи-
нансирование федераций по видам 
спорта. Сегодня ведь как происхо-
дит?! Возьмите любую федерацию по 
видам спорта, условно, биатлон, - вот 
он бегает как ёлочная игрушка, здесь 
то, здесь это, здесь это. А происходит 
как?! - Он ко мне приходит, смету дает, 
вот мне нужно календарь вот так про-
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финансировать...! 
Гребцы говорят «сейчас волна 

только в Австралии!». Чемпионат бу-
дет в Лондоне, а волна в Австралии! И 
ты должен ему оплатить 22 человека. 
Но когда ты говоришь, давайте будем 
партнерами, положите мне на стол 
все, что связано с вашими доходами, 
и посмотрим ваш бюджет на развитие 
вида спорта. Вот в этом плане мы хо-
тим, чтобы Федерации стали партне-
рами государства. 

Мы хотим уже за этот год переак-
кредитовать все летние федерации 
- будет более жесткое такое требо-
вание. Потом подписать соглашение, 
дать возможность финансирования. 
И если мы договорились с федераци-
ей, что ей требуется бюджет вот такой, 
то федерация должна заниматься раз-
витием этого вида спорта, энергич-
но подталкивать развитие, она долж-
на организовывать Чемпионат, и она 
должна формировать и отвечать за со-
держание сборной. 

Государство содействует всем трем 
вопросам: сделали бюджет условно 
вот такой, подписали соглашение, мы 
через субсидию перевели деньги на 
счет федерации и она спокойно рабо-
тает. Но она должна показывать и ка-
кие доходы у нее! У нас многие феде-
рации как?! - свои доходики там где-
то - пару спонсоров нашел, но к госу-
дарству приходит - отдай! 

Мы все должны начинать работать 
открыто, современно! 

И я приглашаю всех ребят, кото-
рые будут заканчивать, оставаться в 
спорте. Надо, чтобы из ваших рядов 
выросли и будущий президент Фе-
дерации, и руководитель Федера-
ции, и государственный тренер, ко-
торый будет заниматься организаци-
ей. Куда вы все уходите после спор-
та, я не могу понять?! Вот сейчас я на 
олимпийское собрание как пришел, 
как в зал посмотрел, при всем уваже-
нии, конечно, к людям! Но мы должны 
двигаться! 

Так что, ребята, вы тоже думай-
те о будущем! Мы сейчас в Сочи от-
крываем специальный Олимпийский 
Университет! У нас 14 ВУЗов в стра-
не, где мы готовим спортивных спе-
циалистов. Мы в принципе все это 
будем делать для вас бесплатно, во 
время игры сейчас можно получать 

профессию. 
Еще раз скажу, что все будем де-

лать, чтобы поддерживать ваш вид 
спорта. Мы договорились с Альбертом 
Ивановичем, что он подготовит мне 
записку по проблемам тех регионам, 
в которых недофинансируются клу-
бы или пытаются закрываться. Я буду 
лично говорить с Губернаторами и мы 
будем сохранять эти клубы. Я вижу, ка-
кое внимание и сколько людей, осо-
бенно в Кемерово, на Урале, в Сиби-
ри приходит на мороз! Самый русский 
вид спорта! Помню даже, в Питере 
была команда «Красная Заря», 5-7 ты-
сяч, это минимум, всегда приходило. А 
потом БСК ее взяло и что-то там у них, 
проблемы...! Я думаю, что мы заста-
вим Питер возрождать команду. 

И еще раз скажу, очень многое бу-
дет зависеть от вашего успешного 
выступления. Конечно, будем зани-
маться пропагандой, показыванием 
этого вида спорта. Даже сегодня и те-
левидение здесь. Расскажут, покажут. 
Мы будем все это делать. Мы создали 
государственный телеканал «Спорт». 
Это государственный канал! И он дол-
жен нести социальную ответствен-
ность за пропаганду, развитие спор-
та в стране. Если мы его пустим прос-
то на рыночные рельсы, то мы там бу-
дем видеть биатлон и хоккей. Пони-
маете? Потому что рейтинги, пото-
му что хоккей (с шайбой - прим. ред.) 
платит за то, что он транслируется. 
Можно прийти к тому, что мы будем 
видеть только несколько видов спор-
та. Мы будем делать все чтобы, в том 
числе, инвестировать деньги. Сейчас 
мы ведь впервые займемся реальной 
пропагандой здорового образа жиз-
ни. И показыванию видов спорта. Я 
думаю, что по некоторым видам, мат-
чам мы будем просто платить за это и 
показывать. Надо, чтобы пропаганда 
здорового образа жизни была и что-
бы вы в ней участвовали. Не так, как 
наш Леша Немов! Я ему говорил: «Все 
хорошо, Алексей! Только вот послед-
нюю часть про «Ростишку» отрезаем 
и занимаемся спортом!» Уже сам не 
знает куда прятаться! 

Если говорить о Чемпионате, то я 
бы хотел вам пожелать успехов. Вы 
знаете, каким видом спорта я немнож-
ко увлечен был последние годы. Ко-
нечно, сейчас больше вникаю в другие 



виды спорта, мне немножко даже где-
то не по себе. Я хочу вам сказать, что 
это, конечно, задачи Федерации - воп-
росы стимулирования, но мы окажем 
всяческое содействие и поддержку в 
плане поощрения за победу. Мы най-
дем возможность содействовать, что-
бы вы знали, что со стороны государс-
тва помимо морального поощрения и 
благодарности, каждый игрок, в слу-
чае победы, получит соответствующее 
вознаграждение. Это большой труд и 
ваша победа - это большой престиж 
для нашей страны. 

А вообще в спорте высших дости-
жений что происходит? - Сейчас где-
то семь тысяч спортсменов входит в 
систему национальных сборных стра-
ны. Конечно, приоритет 45 олимпий-
ским видам. Поэтому мы должны до-
биться, чтобы хоккей с мячом был 
олимпийской дисциплиной. 

Нам надо просто делать програм-
му. Мы этим не занимались. Нам же 
суют какие-то непонятные виды спор-
та, скоро сумо засунут. Почему это 
происходит?! Нам вталкивают те виды 
спорта, где они завоюют медали. Мы 
сталкиваемся с системой! Смотри-
те, как сейчас оцениваются победы на 
Олимпийских играх. Как это болезнен-
но для всех стран! Вот я позавчера чи-
тал интервью своего коллеги-китай-
ца. Он говорит: «В Ванкувере мы бу-
дем 10-ми, у нас будет 15 медалей; в 
Харбине мы выиграем право провес-
ти Олимпийские игры в 2018 и мы уже 
будем третьими». Значит, выходит, нас 
уже не видят там?! 

Потому что если мы будем сидеть 
бамбук курить, то, конечно, нас никто и 
не увидит! У нас ни одного трамплина -
мы ходим выиграть там. У нас подъем-
никам по 40 лет в горных лыжах. У нас 
вообще, практически, ни одной санно-
бобслейной трассы! Мы сейчас в Па-
рамонове сделали, она стоит уже пол-
тора года, нам нужно завершать ее де-
лать. Конькобежный спорт: пока стро-
или конькобежные дворцы, растеряли 
тренерский цех, кадры, школы,... 

Воспитать спортсмена, вы же знае-
те, надо 5-7 лет. Ваши хоккеистки: они 
к Сочи, к 2014 году только кто-то смо-
жет подойти. Поэтому очень важно, 
что тот вид спорта, где есть результа-
ты, тем более русский, мы пытались 
сделать олимпийским! 

И у нас система как построена? -
Как только спортсмен в сборную по-
падает, в центр спортивной подготов-
ки, он, так сказать, попадает на конт-
ракт. От имени государства мы нани-
маем его на работу. Но сколько мы 
сегодня ему платим? - семь с полови-
ной тысяч рублей! И вот, условно го-
воря, ребята, там Скоблев, Лаленков 
- конькобежцы, сегодня у нас стар-
тует Чемпионат мира по конькобеж-
ному спорту, он должен к Ванкуверу 
готовиться, у него старт за стартом! 
Они же не коммерческие! Это же не 
в биатлоне, там каждый старт 10 ты-
сяч евро, если ты выиграл этап Кубка 
мира! Вот они все за эти этапы Кубка 
мира! Потом Чемпионат мира - он же 
бесплатный! И, бах, и проигрываем! 
И поэтому мы хотим, конечно, чтобы 
спортсмен, который становится чле-
ном национальной сборной, получал 
от государства достойную заработ-
ную плату на период подготовки. 

Главный тренер -15 тысяч рублей! 
Ну, как ты наймёшь серьёзного тре-
нера в биатлоне, в хоккее, в коньках? 
Он должен получать тысяч 150 дол-
ларов в год именно от государства, а 
остальное, что сможет - федерация. 
Вот эти все вопросы - на ближайшие 
годы. Мы создали фонд поддержки 
олимпийцев, возглавляет его Прези-
дент страны, собрали крупный биз-
нес, и приняли уже ряд решений. Вот 
до Ванкувера все спортсмены, начи-
ная с 1 февраля, дополнительно к за-
работной плате получат по 45-50 ты-
сяч рублей ежемесячно. Т.е. до фев-
раля следующего года ему готовить-
ся, в течение года спортсмен еже-
месячно на свой счет будет получать 
где-то в районе 80 тысяч рублей - го-
сударство и фонд. То же коснется и 
тренеров. А дальше, когда ты заво-
евал олимпийскую медаль, вы зна-
ете, мы поставили вознаграждение 
100 тысяч евро, в рублях, конечно, ну, 
и фонд - машины и прочее. И плюс 
уже регионы. В этом плане мы бу-
дем очень серьёзно структурировать 
спорт высших достижений. 

Есть 45 олимпийских видов спор-
та. И хоккей с мячом должен там сто-
ять 46-м с соответствующим обеспе-
чением, с созданием условий для на-
циональной сборной. Если мы здесь 
(в Красногорске - прим. ред.) за базу 
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возьмемся, и место есть, я думаю, мы 
способны сегодня заняться вопроса-
ми развития хоккея с мячом. 

Кризис ударил по всему. И поверь-
те, еще не вечер! И проблемы есть 
серьезные в тех регионах, которые 
сами зарабатывали, где была доход-
ная мощная база. Сейчас эти регионы 
на 15-20% доходы в свои бюджеты по-
теряли. Они вынуждены пересматри-
вать свои расходы. Но мы должны по-
нимать, что борьба с кризисом заклю-
чается в развитии! 

Нам надо систему оценок поме-
нять. Нужен результат - должна быть 
поддержка, но если это социальный 
вид спорта, то поддержка должна быть 
совершенно другая! 

Я посмотрел структуру ваших клу-
бов, очень много социальных, они при-
вязаны к регионам. Умрут ведь клубы-
однодневки. Кто-то придумал в фут-
боле Московской области лично для 
себя «СпортАкадемКлуб»: пять игр вы-
играл, чтобы не вылететь, остальные 
продает; через себя какого-то игрока 
продаст... Читаешь некоторых на ли-
цензировании: у него там бюджет клу-

ба «с гулькин нос», зато приглашение 
игрока через агента он делает, агенту 
3-4 миллиона рублей... А чуть что орут: 
«мы теряем спорт!» На самом деле это 
не клуб! 

Клуб - это как здесь в Красногор-
ске, где есть власть учредителей, 
где и народ, и болельщики, и инфра-
структура - социальная основа. Тако-
му клубу мы не должны давать поги-
бать! Мы должны драться за каждый 
такой клуб! 

Я обещаю, что лично буду говорить 
со всеми Губернаторами. Мы най-
дем! У нас взаимоотношения разные 
с регионами. Я не могу дать деньги на 
клуб, но я найду возможность как этот 
регион другим планом поддержать, но 
чтобы он сохранил этот клуб. Чтобы у 
вас были возможности и была хоро-
шая конкуренция. 

От хоккея с мячом, от ваших команд 
всегда было впечатление, вы ведь на 
свежем воздухе играете, - мощные, 
сильные, волевые люди! Без всяких 
закулисных вещей. Мне кажется, что 
это прямой, ясный и понятный вид 
спорта и люди здесь такие же. 

Чемпионат мира-2009: 
Шведы вернули звание сильнейших в мире 

С 18 по 25 января в Ш в е ц и и 
прошел XXIX чемпионат мира по 
хоккею с мячом, в финале кото-
рого хозяева обыграли сборную 

России со счетом 6:1. Таким об-
разом, спустя четыре года шведы 
вернули себе звание сильнейших 
на мире. 

Группа "А" 
команда 
Швеция 
Россия 
Финляндия 
Казахстан 
Норвегия 
Беларусь 

2 3 5 6 
0 42'12 

0 Т 63-9 
29-25 

3 20-32 
4 ' 11-51 

16-52 

*- сборная Швеции опережает сборную России, так как в серии послематчевых 12-метровых победителем вышли шведы -

Группа "Б" 

2 
0 

4:3 
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Матч за 12-е место: Эстония - Канада 0:4 Полуфинал: Швеция - Казахстан 8:3 
Матч за 10-е место: Латвия - Голландия 3:2 Полуфинал: Россия - Финляндия 10:4 
Матч за 8-е место: Венгрия - Монголия 2:9 Матч за 3-е место: Казахстан - Финляндия 5:7 
Квалификационный матч: Беларусь - США 3:1 Финал: Швеция - Россия 6:1 

ИТОГОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД: 
1. Швеция 2. Россия 3. Финляндия 4. Казахстан 5. Норвегия 6. Беларусь 7. 

США 8. Монголия 9. Венгрия 10. Латвия 11. Голландия 12. Канада 13. Эстония 

Главный тренер сборной Рос-
сии Владимир Янко: 

- Конечно, можно сказать, что 
нам не повезло - забей свои момен-
ты Ломанов, и игра пошла бы совсем 
по другому сценарию. Но это будет 
звучать неубедительно и несолидно. 
Я до такого не опушусь! Надо конс-
татировать, что причиной того, что 
во втором тайме команда останови-

лась, стало ее неидеальное физи-
ческое состояние. Она не выдержа-
ла недельного марафона. В принци-
пе раньше с командами, которыми 
я руководил, такого не было. Прав-
да, не стоит забывать, что раньше я 
тренировал базовые клубы сборной 
и мог регулировать состояние иг-
роков. Теперь же такой возможнос-
ти лишен. 

ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ 
МАТЧЕЙ СБОРНОЙ РОССИИ: 

1) Россия - Норвегия 19:0 (7:0). 
18 января. Вестерос, "АББА Арена", 
500 зрителей. Штраф: 20-25. Голы: 
Обухов (2, 52, 76, 79), Максимов (6), 
Свешников (6, 62), Тюкавин (13), Ива-
нушкин (23, 86, 87), Викулин (24), Ря-
занцев (41, 73, 90), Ломанов (50, 64, 
66), Криушенков (58). 

2) Россия - Беларусь 14:2 (7:2). 19 
января. Вестерос, "АББА Арена", 100 
зрителей. Штраф: 0-5. Голы: Россия 
- Шабуров (3, 62), Иванушкин (6, 48, 
61), Рязанцев (13, 82), Ломанов (27, 
90), Обухов (35, 42, 45, 78), Стариков 
(81). Беларусь - Е. Хвалько (24, 25). 

3) Россия - Казахстан 13:2 (6:1). 20 
января. Вестерос, "АББА Арена", 140 
зрителей. Штраф: 45-25. Голы: Рос-
сия - Максимов (5, 9, 31), Иванушкин 
(10, 45, 65), Погребной (12), Рязанцев 
(46, 75, 81, 81), Свешников (55), Тю-
кавин (71). Казахстан - Логинов (27), 
Бронников (67). 

4) Швеция - Россия 2:2 (1:2). По 
пенальти 4:3. 21 января. Стокгольм, 

Серией скандалов ознамено-
вался очередной конгресс ФИБ, 
который прошел в Вестеросе в ми-
нувшую пятницу. 

Началось все с того, что одновре-
менно с конгрессом проходил офи-

"Зинкенсдамм", 5215 зрителей. 
Штраф:30-45. Голы: Швеция - Эдпунд 
(32), Хедквист (61). Россия - Свешни-
ков (6, 25). 

5) Россия - Финляндия 15:3 (6:2). 
22 января. Упсала, 614 зрителей. 
Штраф: 30-40. Голы: Россия - Ива-
нушкин (2, 6, 11, 13, 74), Криушенков 
(14), Рязанцев (21, 63), Обухов (46, 
67, 79), Ким (65), Максимов (70), Ло-
манов (81, 90). Финляндия - Лаакко-
нен (17), Кумпоя (44), Линдквист (83). 

6) Россия - Финляндия 10:4 (4:0). 
24 января. Вестерос, "АББА Арена", 
700 зрителей. Штраф: 60-55. Голы: 
Россия - Тюкавин (8, 17), Ломанов 
(11, 46), Обухов (14), Максимов (46, 
75), Свешников (73), Рязанцев (80, 
82). Финляндия - Лаакконен (47, 58), 
Аалтонен (47), Аарни (66). 

7) Швеция - Россия 6:1 (1:1). 
25 января. Вестерос, "АББА Арена", 
7519 зрителей. Штраф: 40-35. Голы: 
Швеция - М. Бергвалл (30, 86), Хед-
квист (65), Эстлинг (76), Нильссон 
(82), Хелльмюрс (83). Россия - Свеш-
ников (26). 

ФИБ ХОЧЕТ ПРОВЕСТИ ЧМ-2014 
ВО ВРЕМЯ ИГР В СОЧИ 

циальный прием гостей чемпионата 
мира в мэрии Вестероса. И многим 
делегатам пришлось проявлять чуде-
са дипломатии, чтобы в корректной 
форме отказаться от участия в этом 
мероприятии ради совещания между-
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народной федерации. Но вскоре вы-
яснилось, что для ряда делегатов эти 
хлопоты были напрасными, - оргко-
митет по проведению конгресса поп-
росту забыл пригласить на заседание 
представителей Латвии, Монголии, 
Эстонии и Канады, хотя все они на-
ходились в Вестеросе! Подобное от-
ношение крайне обидело президента 
Латвийской федерации бенди Эдмун-
да Кляву, который сильно возмущал-
ся по этому поводу. 

Следующий казус произошел во 
время выступления президента Ук-
раинской федерации хоккея с мя-
чом Игоря Копыла. По его словам, в 
стране была создана национальная 
сборная, которая, как и было обеща-
но год назад, готова была дебютиро-
вать в турнире. Однако команду не 
допустили до участия, мотивировав 
отказ тем, что Украина якобы опоз-
дала с заявкой. Так на деле чинов-
ники ФИБ показали, как они заботят-
ся о расширении географии бенди. 
Кстати, это уже не первый случай, 
когда под предлогом поздней заяв-
ки ФИБ отказывает командам в учас-
тии - два года назад мимо ЧМ в Ке-
мерово "пролетела" сборная Кана-
ды, а к стартующему в феврале в Ки-
рове чемпионату мира среди юнио-
ров не допущена Монголия. 

Еще один скандал случился при 
обсуждении вопроса представитель-
ства в комитетах. Проработавший три 
года в качестве заместителя руково-
дителя комитета по олимпийскому 
продвижению председатель Федера-

ции хоккея с мячом Белоруссии Вик-
тор Пляц с удивлением узнал, что он 
больше не входит в этот комитет. 

- Когда я спросил у главы комитета 
венгра Аттилы Адамфи, когда же меня 
успели исключить, он ответил, что 
это произошло на прошедшем летом 
в Лаппенранте заседании исполко-
ма ФИБ, - заявил Пляц в разговоре с 
корреспондентом "СЭ". - Причем са-
мого его не пригласили участвовать 
в том заседании, и причин, по кото-
рым меня отстранили, он не знает. Я 
обратился за разъяснениями к пре-
зиденту ФИБ Борису Скрыннику, но 
и он не дал мне четкого ответа. Тог-
да представитель Норвегии предло-
жил исправить это недоразумение и 
вновь ввести меня в члены комитета. 
Почетный президент ФИБ, президент 
ФХМР Альберт Поморцев поддержал 
это предложение, но юрист ФИБ без-
апелляционно заявил, что этот воп-
рос является прерогативой исполко-
ма. На мою же просьбу назвать про-
голосовавших против меня людей по-
лучил просто хамский ответ - мол, ис-
полком не обязан отчитываться пе-
ред членами конгресса. Все это на-
столько возмутило меня, что я выра-
зил протест, извинился перед при-
сутствовавшими и покинул зал засе-
дании. Не думал, что моя трехлетняя 
работа в комитете, во время которой 
я привлек в ФИБ Польшу, Латвию, Ук-
раину и Литву, закончится таким уни-
жением. Произошедшее могу квали-
фицировать как неуважение к суве-
ренному государству, которое я пред-
ставляю. 

Стоит отметить, что накануне чем-
пионата мира из раздела "Комите-
ты ФИБ" на официальном сайте меж-
дународной федерации исчезли все 
данные, так что теперь и вовсе не из-
вестно, представители какой страны 
входят в тот или иной комитет. По не-
официальной информации, при лет-
ней дележке большинство мест до-
сталось представителям Швеции, 
Финляндии, США и Венгрии. И если 
присутствие в комитетах представи-
телей первых трех стран еще объяс-
нимо, так как хоккей с мячом там име-
ет давние традиции, то почему такого 
признания добилась Венгрия - совер-
шенно не понятно. 
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Не обошлось без негатива и при 
обсуждении места проведения ЧМ-
2010 и формулы турнира. Как извес-
тно, год назад в Москве было объяв-
лено, что в 2010 году чемпионат мира 
пройдет в Финляндии, однако в Вес-
теросе финн Лео Сегерман снял кан-
дидатуру своей страны, заявив, что 
ей будет не под силу принять такое 
количество команд. В то же время ни-
кому не пришла в голову идея про-
вести в разных странах соревнова-
ния групп А и В. В итоге окончатель-
ного решения по месту проведения 
ЧМ-2010 конгресс так и не принял, 
хотя собравшимся с вероятностью в 
99 процентов дали понять, что турнир 
вновь состоится в Казани. Что же ка-
сается формулы мирового первенс-
тва, то представитель США Магнус 
Скольд предложил вариант, о кото-
ром уже писал "СЭ", с той лишь раз-
ницей, что в группах А и В "Мировой 
серии" сыграли бы по четыре коман-
ды. Однако остальные делегаты вы-
ступили против этого, и в итоге воп-
рос остался без ответа. 

Зато по инициативе Скрынни-
ка было принято решение провести 
ЧМ-2014 в Сочи во время проведения 
Олимпийских игр. Дескать, это позво-
лит бенди продемонстрировать себя 
во всей красе на глазах чиновников 
МОК, после чего вопрос о включении 
хоккея с мячом в официальную про-
грамму Игр будет практически решен. 
Однако этому может помешать ряд 
серьезных обстоятельств. Во-пер-
вых, программа ОИ-2014 очень на-
сыщена, объекты, на которых мог бы 

"Динамо-Казань" - "Строитель" 
3 :2 . 13 января 

" С т а р т " - " Л о к о м о т и в " 5 : 1 . 13 
января 

" З о р к и й " - " Д и н а м о " 1 :10 . 13 
января 

" В о д н и к " - "Волга " 4 : 3 (3:2) . 13 
января. Архангельск, стадион "Труд", 
1 500 зрителей. Главный судья: Ю. 
Назинкин (Новокуйбышевск), помощ-
ники: А. Садаков и С. Сергеев (оба -
Киров). Инспектор - В. Сидорович 
(С.-Петербург). Штраф: 15-30. Врата-
ри: Лапин - Москвичев. Голы: 4 мин. 
0:1 Люлюмов, 36 мин. 1:1 Клюшанов, 

пройти чемпионат по бенди, будут ос-
новательно загружены, а строительс-
тво еще одного стадиона, о чем было 
упомянуто на конгрессе ФИБ, вряд 
ли возможно. Всем известно, с каки-
ми трудностями столкнулся оргкоми-
тет "Сочи-2014" при получения отво-
дов земли для уже запланированно-
го строительства. Да и вряд ли Пра-
вительство РФ выделит средства на 
строительство объекта, который пос-
ле ЧМ фактически будет пустовать. 

Кроме того, ЧМ по бенди рискует 
пройти при пустых трибунах. Болель-
щиков, которые приедут на Олимпиа-
ду, вряд ли заманишь на неолимпийс-
кий турнир. К тому же сочинцы в боль-
шинстве своем наверняка не знают 
о таком виде спорта, а российским 
поклонникам хоккея с мячом поездка 
в Сочи и вовсе будет не по карману. 

Надо сказать, что погоню ФИБ за 
мифическим олимпийским признани-
ем не одобряет большинство игроков 
и тренеров. Обилие проходных матчей 
на нынешнем чемпионате мира и, как 
следствие, слабый зрительский инте-
рес заставляют специалистов разных 
стран говорить о серьезном кризи-
се игры. По крайней мере именно об 
этом заявили на пресс-конференции 
после полуфинального матча Россия 
- Финляндия главный тренер росси-
ян Владимир Янко и капитан команды 
Михаил Свешников. И если сейчас не 
предпринять серьезные меры, то еще 
до начала Олимпиады в Сочи деятели 
ФИБ могут остаться без работы. 

Владимир ЮРИН "Спорт-Экспресс" 

Все матчи (Западная группа) 
38 мин. 2:1 Проурзин (Ярович - угло-
вой), 40 мин. 2:2 Савельев (Федосов), 
45 мин. 3:2 Дергаев (Ярович-свобод-
ный), 59 мин. 4:2 Катугин (Ярович), 74 
мин. 4:3 Опарин (Коптий). Нереали-
зованные пенальти: Исалиев (Водник) 
86 мин. (вратарь). Травмы: Горчаков 
(Волга) 64 мин. резаная рана. 

" С т а р т " - " С т р о и т е л ь " 7 :3 . 16 
января 

" В о л г а " - " Л о к о м о т и в " 5 :2 . 17 
января 

" М у р м а н " - " В о д н и к " 8 : 3 (2:0) . 
17 января. Мурманск, стадион "Стро-
итель", 2 000 зрителей. Главный су-
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дья: Г. Минаев (С.-Петербург), по-
мощники: Р. Попиков (Московская 
обл.) и Г. Бабашкин (Ярославль). Инс-
пектор - Е. Александров (Ярославль). 
Штраф: 25-25. Вратари Крутихин (с 
86-й Митрошенко) - Харчев. 4 мин. 
1:0 Широков, 32 мин. 2:0 Архипов 
(Мытник - угловой), 56 мин. 3:0 Са-
марин (Жмуцкий - угловой), 59 мин. 

3:1 Катугин (Ярович), 62 мин. 4:1 Клы-
пин (12-метровый), 64 мин. 5:1 Широ-
ков (Батраков), 65 мин. Горохов (Изо-
тов), 68 мин. 7:1 Ветров, 74 мин. 7:2 
Антонов (Дергаев), 76 мин. 7:3 Анто-
нов (Дергаев), 86 мин. 8:3 Архипов 
(Широков). 

" М у р м а н " - "Локомотив" 6 :5. 
21 января 

6 
7 
8 
9 
То 

и в и л МЯЧИ очки 
14 13 1 0 158-47 40 
13 11 0 2 78-32 33 
14 10 0 4 67-47 30 

шшш 8 ~ 1 ! 5 70-48 25 шшш 
7 0 6 57-79 21 ^ 

шш 
6 1 8 54-88 19 

шш 
5 0 9 54-68 15 

шш 4 1 10 41-73 13 
• я шш 

3 0 10 51-76 9 • я шш 1 0 14 29-101 3 

;е матчи (Восточная группа) 
"СКА-Свердловск" - "Сибсель-

маш" 1:4. 12 января 
"Енисей" - "Байкал-Энергия" 

9:3. 12 января 
"Саяны" - "СКА-Нефтяник" 1:4. 

12 января 
"Уральский трубник" - "Куз-

басс" 4:5. 12 января 
"Маяк" - "Сибсельмаш" - :+. 15 

января 
"Саяны" - " Б а й к а л - Э н е р г и я " 

2:4. 15 января 
" Б а й к а л - Э н е р г и я " - " С а я н ы " 

4:3. 21 января 
"Уральский трубник" - "СКА-

Свердловск" 4:1 . 24 января 
"СКА-Нефтяник" - "Саяны" 8:3. 

24 января 

* 26 декабря "Маяк" (Краснотурьинск) снялся с чемпионата России. Так как он про-
вел половину своих матчей, то в оставшихся играх, в соответствии с регламентом со-
ревнований, ему засчитываются технические поражения. 

Программа подготовлена пресс-службой ГАУ "СК "Водник" 
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годарность: Борису Колотову (Архангельск), Игорю Морозову (Н.Новгород). Использованы материалы Ин-
тернет сайтов: Ьапйупеии, зроП-ехргезз.ги Отпечатано в ООО " М е д и а - М и к с " , тел. : (8182) 2 1 - 0 6 - 1 6 



Составы играющих команд 
"ВОДНИК" (Архангельск) 

вратари 
1 мс ХАРЧЕВ Всеволод 1973 

30 кмс ПЕТУХОВ Артём 1990 
98 мс ЛАПИН Григорий 1987 

полевые игроки 
2 кмс ПОНОМАРЁВ Илья 1988 
3 кмс НЕЗНАМОВ Кирилл 1990 
4 мс ПРОУРЗИН Валерий 1973 
5 мс БАРСУКОВ Павел 1985 
6 мс ШИХИРИН Евгений 1977 
8 мс мк ЗОЛОТАРЁВ Алексей 1969 
9 мс КЛЮШАНОВ Станислав 1983 
10 мс ИСАЛИЕВ Рауан 1988 
И кмс АНТОНОВ Александр 1988 
12 мс мк КОНЯХИН Игорь 1972 
13 змс ЯРОВИЧ Николай 1968 
14 кмс ГАВРИЛОВ Николай 1990 
15 кмс КАЛИНИН Сергей 1988 
17 мс СУХОРУКОВ Роман 1984 
18 кмс КАТУГИН Сергей 1987 
19 кмс ДЕРГАЕВ Евгений 1988 
20 кмс СЫСОЕВ Илья 1986 
21 кмс ГАВРИЛОВ Александр 1984 
22 кмс СЕМЯШКИН Николай 1988 
23 кмс ЗАОСТРОВЦЕВ Владислав 1991 
24 мс ТРУ ФАНОВ Александр 1976 
25 кмс ГОЛДИН Алексей 1989 
26 кмс ШЕХОВЦОВ Артём 1990 
27 мс БЕРЕЗИН Александр 1972 
28 кмс ЗОРЕЕВ Роберт 1989 
29 2р. ИБАТУЛОВ Алексей 1993 

106,4 кмс СЕРОВ Александр 1987 
Александр Владимирович ЗИНКЕВИЧ 1964 
главный тренер, мсмк 
Игорь Викторович ГАПАНОВИЧ 1967 
старший тренер, змс 
Эдуард Николаевич ТРИФОНОВ 1966 
старший тренер, змс 
Виталий Афанасьевич ПЕТРОВСКИЙ 1950 
начальник команды, мастер спорта, 
заслуженный тренер России 

"СТАРТ" (Нижний Новгород) 
вратари 

1 кмс КРИВОНОГОВ Сергей 1987 
21 1 р. ПЕТРУХОВ Роман 1986 
23 мс ШАЙТАНОВ Евгений 1985 
84 кмс ТИМОФЕЕВ Роман 1984 

полевые игроки 
2 кмс МАКСИМЕНКО Денис 1983 
3 кмс РЫЧАГОВ Антон 1985 
4 кмс ЛЕДЕНЦОВ Игорь 1985 
5 мс КОТЕЛЬНИКОВ Алексей 1980 
6 кмс ФАТТЕХОВ Ренат 1989 
7 мс РЯЗАНОВ Олег 1986 
8 кмс КОЗИН Дмитрий 1984 
9 мс мк ГАВРИЛОВ Павел 1973 
10 мс АГАПОВ Игорь 1970 
12 мс ЧЕКУЛАЕВ Дмитрий 1975 
15 мс ЩИТОВ Михаил 1974 
17 мс ШУЛАЕВ Андрей 1983 
18 кмс КИСЕЛЁВ Алексей 1988 
19 кмс ПИВОВАРОВ Олег 1988 
20 мс ГАВРИЛОВ Сергей 1984 
22 кмс ДУРЫНИЧЕВ Евгений 1985 
24 кмс ЧЕРЕПАНОВ Евгений 1981 
25 мс БЕДАРЕВ Леонид 1979 
33 мс МАСТРЮКОВ Евгений 1984 
44 кмс АНШУКОВ Александр 1982 
55 кмс СИРАЗЕТДИНОВ Равиль 1982 
99 мс ГАЛЯУТДИНОВ Руслан 1986 

Алексей Григорьевич ДЬЯКОВ 1961 
главный тренер, змс 
Валерий Юрьевич ОСИПОВ 1953 
старший тренер, мастер спорта 
Вячеслав Геннадьевич РЯБОВ 1969 
тренер, змс 
Виктор Владимирович ОВЧИННИКОВ 1958 
директор клуба 
Алексей Владимирович КУРКИН 1971 
начальник команды 
Владислав Викторович ПОЛИКАРПОВ 1968 
врач 

Следующий домашний матч "Водник" - "Зоркий" 
состоится 8 февраля 2009 года. 
Начало в 13.00, стадион "Труд" 


